
総務・厚生文教・経済建設委員会が、関係市内団体との市民と議会のつどいを開催しました。
各団体と活発な意見交換を行い、多くのご意見・ご要望を頂きました。

・既設の保育園においては、まだ児童を受け入れる余地がある
ため、新たな保育園の開設については慎重に検討してほしい。

・子育て支援員制度を充実してほしい。
・国の保育人材就職支援事業を活用し、積極的な支援をお願
いしたい。

市内団体との市民と議会のつどい
「語ってみゅーか」を開催！

●厚生文教委員会
団体名　大村市保育会
開催日　平成30年11月１日（木）
場　所　フォルテ認定こども園・常盤保育園（現地視察）
　　　　新城保育園（意見交換会）
主なご意見・ご要望

・一般市民利用者の駐車場料金や、セミナー等開催時の駐車場の不足について懸念している。
・貸会議室については、入居団体に優先利用させてほしい。
・ビルの愛称を早く決定してほしい。

●総務委員会
団体名　中心市街地複合ビル（旧浜屋ビル）入居予定団体

開催日　平成31年１月15日（火）
場　所　コミセン第１会議室
主な意見・要望

・一般市民利用者の駐車場料金や、セミナー等開催時の駐車場の不足について懸念している。

・平成31年度から市町村及び都道府県に譲与され
る森林環境譲与税（仮称）」の活用に当たっては、
対象事業の設定などクリアすべき課題がある。
・森林の多面的機能を発揮させるため、下刈り・間
伐等により、さらなる森林整備を進め、健全な森
林を育てることが必要である。

●経済建設委員会
団体名　長崎南部森林組合
開催日　平成31年１月28日（月）
場　所　長崎南部森林組合　本所
主な意見・要望

・平成31年度から市町村及び都道府県に譲与され
る森林環境譲与税（仮称）」の活用に当たっては、

・森林の多面的機能を発揮させるため、下刈り・間
伐等により、さらなる森林整備を進め、健全な森

大村商工会議所・大村市医師会・大村東彼歯科医師会
長崎県歯科衛生士会大村東彼支部
大村東彼薬剤師会・長崎ウエスレヤン大学
大村市社会福祉協議会
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● 索　引 ●

12月定例会では、19名の議員が質問を
行いました。主な内容をご紹介します。

　ポンプ操法は、火災発生時の消火活動に必要な的確
性、俊敏性、安全性のための訓練であり、最も大切なも
のである。本市はポンプ操法訓練のための訓練場はな
く、各分団も訓練場所を探すのに苦労しているのが現状
である。壱岐市には、専用の訓練場があると聞いており、
本市においても訓練場が必要と考えるがどうか。

井上　潤一 議員

ポンプ操法訓練場について

答

　市内に設置されている防犯灯の維持管理費は各町内
会の負担となっている。平成24年から５カ年で蛍光灯か
らＬＥＤ灯へ取り換えられ、省エネルギー・長寿命化に
より、維持管理コストは低減している。しかし、４年後に
はＬＥＤ灯の耐用年数である10年を迎え、取り換えには
高額の費用を要する。今のうちから、対応策を講じるよ
う各種会議において町内会へ周知すべきと考えるが、市
の見解について尋ねる。

　臨時の訓練場所として、これまで、ボート
レース大村の駐車場や総合運動公園の駐車

場などを提供した。専用の訓練場については、過去に
は、消防団員が集まりやすい市の中央部で、夜間訓練
の周辺への影響が極力少ない場所ということで候補
地が３カ所あったが、既に売買等の予定や施設増築の
計画があったため断念した。今後消防団と十分に連携
を図りながら、広さや費用の問題、多目的に活用する
ための用途など、さまざまな観点から候補地の条件面
等について精査し、場所の選定を進めていきたい。

答 　防犯灯の維持管理に係る電気代について
は、ＬＥＤ化で安くなっており、引き続き町

内会での負担をお願いしたい。一方、防犯灯の取り換
え費用については、１個当たり２万円ほどかかり、地
区別ミーティングや議会の一般質問において、町内
会の負担では非常に厳しいという意見・要望を頂い
ている。このため、今後、必要な予算の確保を進めて
いきたい。

水上　享 議員

防犯灯（ＬＥＤ）維持管理費
について

　近年増え続けている食品廃棄量は、全国で年間650
万トン近くにまで上り、削減への取り組みが急がれて
いるところである。私たちにできる身近な取り組みと
しては、まずは、冷蔵庫内を整理して、保存状況を絶
えず知り得る環境を保つことと考える。「残さん、増
やさん、腐らさん」の３さん運動実施中と書いたチラ
シを扉に貼り、注意喚起してほしい。

田中　博文 議員

食品ロス削減のためには
冷蔵庫内の食品整理を

答 「残さん、増やさん、腐らさん」の３さん
運動実施中と記載されたチラシについては、

平成31年度の食品ロス削
減に関するチラシの作成に
当たり、ぜひ参考にしたい。

生活・環境
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